

PRECIOS DE SUSCRICION.

Girona un mes, 6 reales, 3 meses. . . 15  
 Puesto de España y Portugal, 3 meses. . 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin  
 previo pago adelantado. La corresponden-  
 al Administrador de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-  
 línea en la cuarta plana y á real los no  
 suscritores. Por meses, precios conven-  
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-  
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-  
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea  
 á juicio de esta Administracion. Todo pe-  
 go se entiende por adelantado. Insértese  
 ó no, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

Número suelto, 10 céntimo

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Administradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Cora

Dia 5 Noviembre.—Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 46 ms. 35 s.

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
15	25	20	765	90	Despejado	O.	Brisa	0

SECCION OFICIAL

(Gaceta del dia 2.)

LOS CREDITOS DE ULTRAMAR

La Gaceta de hoy publica una real orden de Guera modificando las instrucciones de 53 de Agosto del 82 para el cumplimiento de la ley del 7 de Julio del mismo año, creando títulos de la Deuda de Cuba, en la forma siguiente:

Las instancias que promuevan los individuos de tropa procedentes del ejército de aquella isla, en súplica de conversion de sus créditos, las suscribirán en el papel del sello correspondiente, acompañadas de las copias de licencia y abonarés originales, y en el caso de no hacerlo de las primeras por hallarse en las condiciones de las reales órdenes de 4 de Julio de 1884 y 5 de Junio de 1886, se tomará nota en el expediente de su razon del documento, sea poder ó escritura, donde consten reseñadas.

Los resguardos se expedirán á nombre del mismo individuo á cuyo favor esté espedido el abonaré.

Cuando se haya de efectuar el pago, será cuando se exigirán los documentos correspondientes con los sellos, papel y demás requisitos prevenidos en órdenes vigentes, en virtud de cuyos documentos, bien sea por sesion, apoderamiento ó herencia, se pruebe el derecho de tenedores á percibir su importe.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 2 Noviembre de 1888.  
 Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Para todos los gustos hay con la célebre coalicion republicana, puesto que el misterio de que se rodea este asunto autoriza á cada cual para hacer los comentarios que mas le agraden. Así es que mientras la opinion mas generalizada supone que el pacto es un hecho y que el señor Ruiz Zorrilla seguirá siendo en el extran-

gero el jefe de los trabajos revolucionarios como en el interior el señor Pi y Margall y justificando la reserva con la esperanza de que no sufra perjuicios de consideracion el último en sus intereses, otros sospechan que aun no hay cosa alguna acordada en definitiva y que se considera cierto que la morosidad de las exigencias del jefe emigrado han impedido el acuerdo que se deseaba. Pero la variacion de un lado del epígrafe que usaba el órgano de los federales *La República de: órgano del partido federal* por el de *diario federal*, y de otro la reserva que los salmeronianos, zorrillistas y federales vienen guardando, son detalles en concepto de la gente política de que algo existe en el camino de la inteligencia, llámese coalicion ó simplemente concentracion de fuerzas. Algunos, tambien los menos, llegan hasta el punto de suponer que la noticia de acuerdo haya podido servir para levantar empréstitos, con los cuales puedan acometer sus proyectos con mayores esperanzas de éxito.

Fuera de esto lo único sobre que van los comentarios en la tarde de hoy, se refiere á la constitucion de las comisiones permanentes á causa de la renovacion de las diputaciones provinciales, de que son buenos ejemplos las de Madrid y Valencia. En la corte se han celebrado ya varias conferencias sin éxito alguno, por lo que ha quedado en resolver la cuestion el gobernador de la provincia, cuyo dictámen se aguarda, en la seguridad de que ha de producir los disgustos consiguientes por los que forzosamente hayan de resultar desheredados.

Por lo que hace á Valencia, mucho se teme que la influencia que en esa provincia ejerce el señor Martos sufra algun descalabro, pues que reina gran marejada, cotizándose con interés el influjo de los elementos conservadores.

Si tal llegara á ocurrir, es casi seguro que el presidente de la Cámara popular estremaría sus trabajos de disidencia, procurando apresurar los sucesos políticos que tiene fraguados en tiempo en las profundidades de su cerebro.

Entre tanto nadie se olvida de los trabajos del tercer partido, ideal en el que no creen ni sus mismos autores, quienes procuran no ponerse muy en evidencia por temor de perderlo to-

do; pero han encontrado materia maleable en el general Martinez Campos quien, no muy contento de la conducta observada para con él por el señor Sagasta, no tiene inconveniente en inspirarse en un criterio de franqueza que no acostumbran emplear los que se califican de hábiles en el terreno político.

Su rudeza de soldado sirve á maravilla para los que de la sombra esperan recoger el fruto de esta campaña, para cuando llegue el momento imitar los procedimientos del señor Cánovas y eliminarle de su lado, cuando sus aspiraciones se viesan cumplidas. Solo que el propósito en cuestion encuentra muy pocos ó ningun incauto, toda vez que el recuerdo del partido de la izquierda sirve de saludable enseñanza para los que se disponen á abandonar la compañía del señor Sagasta; cosa que vé con tristeza el señor Martos en su constante anhelo de llegar á presidir un gabinete homogéno.

El señor Romero Robledo va por fin á Barcelona, habiendo desplegado todo su incansable celo y actividad para conseguir un nuevo sacrificio de todos sus amigos políticos que por complacerle harán el viaje á Barcelona y sufragarán los gastos del banquete que se proponen darle y cuyo número de cubiertos se hace ascender á 1500. Excusado es decir que va á la Exposicion barcelonesa como el representante genuino del criterio proteccionista puro; pero lo que hace falta en el sentir general es que convenza de ello á los catalanes, cosa bastante difícil, como recientemente ha podido atestiguar el señor Cánovas del Castillo.

El general Cassola ha hecho saber á sus amigos la conveniencia de que no presenten, como se habia dicho, su candidatura para la presidencia del centro del ejército y de la armada, pues no quiere servir de pretexto á conflictos y suspicacias.

El señor Cánovas del Castillo salió anoche para asistir á la inauguracion del ferro-carril de Zafra á Huelva, acompañándole el señor Fernandez Villaverde, lo cual hace temer á muchos que si se detienen en Sevilla sean objeto de alguna manifestacion desagradable por parte de los estudiantes. Soy de V. afmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Nuestra Diputacion.

Varios son los esfuerzos que los enemigos del triunfo del Sr. Grau están poniendo en práctica para que salga derrotado como diputado provincial y mucho el movimiento que se observa por parte de los amigos del

Sr. Botet que, en honor á la verdad hay que hacer observar que se vé apoyado directa é indirectamente por muchos que, no siendo sus amigos políticos lo son particulares y muchos por tanto los comentarios que entre políticos de provincia, como dirian los madrileños, se están lanzando á los aires de la publicidad.

El viernes á las 5 de la tarde declaróse por nuestra primera autoridad civil abierta la sesion, constituyóse la mesa interina de la que resultó presidente el Sr. Font y secretarios los Sres. Puig y Roura y luego por votacion constituyóse la comision de actas por los Sres. Joaquin Grau, Ramon Brandia, Tomás Vidal, Narciso Rigau y Juan Heras.

Nombróse tambien la Comision auxiliar compuesta de los Sres. Massanet, de Prat y Albert y como resumen de todo se propuso la declaracion de acta grave respecto la de nuestro amigo D. Joaquin Grau.

Ahora solo cabe esperar el desarrollo de argumentos bastantes á acreditarle, lo que no creemos factible y por tanto, esperamos que nuestro amigo se sentará en los bancos en noble y franca lid ganados, por mas inconvenientes que le interponga el cariñoso contrincante Sr. Botet.

La sesion de ayer tarde confirma lo que dejamos expuesto, pues abierta á las 5 de la tarde, lleno el salon, leyó el acta y recordado al señor presidente la conveniencia de principiar por las actas levés, el señor Font, que por lo visto paga antiguos favores, se opuso señalando como principio la de! Sr. Grau, por ser el objetivo de la batalla, promoviendo con tal motivo animada discusion entre los señores Massanet y Oliveras, que dió por resultado la presentacion de una proposicion incidental por parte de este último.

Contrariado con esto por lo visto en sus intentos el Sr. Font, alega como presidente no haber lugar á la votacion con cuyo motivo los firmantes y otros señores Diputados en número de diez abandonan el salon.

Esto dió lugar á muchísimas censuras para la presidencia por parte del público y el disgusto consiguiente, por lo que esperamos que los amigos del proceder de la presidencia comprenderán el mal camino emprendido.

En otro número procuraremos seguir la marcha de los acontecimientos, por creer han de ser fecundos momentáneamente y solo con todas las

probabilidades de una ligera nube de verano en su marcha.

## GACETILLA GENERAL

### FERIAS Y FIESTAS.

#### Concurso velocipedista.

Tal y como estaba anunciado, anteayer tuvo lugar en el gran andén de la Dehesa el concurso de velocipedistas.

El efecto que con tal motivo presentaba dicho sitio por el sinnúmero de familias que allí acudían era hermosísimo, distinguiéndose, como en todos los demás puntos de reunión de las terminadas ferias, el bello sexo con sus galas y atractivos haciéndose más agradables las carreras por el tiempo primaveral que se disfrutaba.

En el concurso del primer día hubo que lamentar algunas imperfecciones de instalación, pero hemos de unir nuestro aplauso al del público en general; pues la disposición de las tribunas, sitio y pista en el segundo concurso merecieron plácemes generales.

Tres fueron los entarimados, sirviendo el del centro para la música del Regimiento de Asia que amenizaba el espectáculo, y de tribunas los demás sirviendo la una para las dignas Autoridades, y la otra para los individuos de la prensa y club velocipedista, pero que ambas se vieron honradas con la distinción que ofrece siempre la comparecencia de las hermosas y elegantes señoritas de la sociedad gerundense.

Presidía también como Reina de la fiesta la linda señorita doña María de la Consolación Grahit, y tomaron parte en las carreras seis competidores que, puestos en el Gran Andén, frente las tribunas, al son de hermosas marchas, principiaron sus evoluciones á las tres de la tarde teniendo la pista completamente libre tal y como era de esperar y es hoy de aplaudir.

A las 3 y 8 minutos dió principio la primera salida de competencia, por los señores Pla y Massa, que lograron 4 vueltas por el Gran Andén en 15 minutos el primero y 16 el segundo. Distancia recorrida 5,600 metros.

Los señores Moreno y Salazar estuvieron en constante lucha, pero el primero empleó 14 minutos y el segundo 16; y el tercer turno por los señores Tena y Busquets fué de 3 vueltas, lo que lograron con verdadero empate en 12 minutos, resonando en muchas ocasiones unánimes aplausos frente al terreno que iban ganando por la manifiesta competencia que demostraban.

Puestos luego en línea de batalla, en obsequio á las autoridades, señoras y público en general, los velocipedistas hicieron algunas evoluciones, en medio de los aplausos de la concurrencia y de los acordes de la música, terminando el espectáculo á las 4 y media, en medio de la satisfacción de todos.

Nuestros plácemes, pues, á los socios del Veloz Club por la parte que han tomado en la buena realización de las fiestas de nuestra inmortal ciudad, fiestas á las que todos venimos obligados á cooperar en bien de la vida comercial de que tanto necesitan las poblaciones como la nuestra, dividida y castigada casi siempre por los que, teniendo en más estima sus miras particulares que las de la población, cuidan solo de alimentar la tea de la discordia.

#### Procesion Cívico-religiosa

Ayer á la una del día cruzaba nuestras calles la comitiva que á las 10 de la mañana había acudido á la Ex-colegiata de S. Félix á tributar el anual recuerdo que en representación de la ciudad se dedica á los que murieron defendiendo esta plaza en los memorables sitios de 1808 y 1809.

El templo, que fué imposible ganar en ocasiones por el grandísimo número de fieles que lo llenaban, estaba como todos los años convenientemente decorado y con respeto invadido.

La oración fúnebre, á cargo del M. I. Dean Sr. D. Antonio Cervantes de la Rosa, fué como todo lo que sale de tan elocuente orador sagrado, notable; hizo sentir, penetró en el corazón de los oyentes; pues que tocó los sentimientos de la patria y de la religión con aquel elevado espíritu y esquisito tacto que es peculiar en él; visitóse la tumba del héroe de la guerra de la Independencia y se regresó á las Casas Consistoriales, como tenemos dicho, á la una de la tarde, hora en que se despidieron las dignas Autoridades y representaciones oficiales que correspondieron al importante é imponente acto que tanta honra proporciona á las páginas de nuestra historia, donde queda esculpida la gratitud de los buenos descendientes de aquellos que sacrificaron sus bienes, su familia y su vida por la integridad de la patria de que hoy disfrutamos.

Conservemos, pues, la manifestación de amor llevada á cabo, conservémosla anualmente como testimonio de lo que fueron nuestros antecesores y de lo que aun podríamos ser.

#### Casino Gerundense.

Sumamente animado y favorecido estuvo el baile que anteanoche tuvo lugar en sus elegantes salones, y para que nuestros lectores tengan noticia de él, harémos una sucinta reseña de tan concurrida *soirée*.

Se distinguieron por su exquisita elegancia la Srta. doña Conchita Playa que vestía traje de raso claro adornado de ricas blondas; Sra. doña Carolina de Quintana, raso blanco adornado con hermosos encajes; señorita Ramona Borrás, moaré azul plomo; Srta. doña Concepción Coll, velo religioso blanco con adornos rosa; Srta. doña Carmen de Vehí, seda perla con estampado lila; Srta. doña Mercedes Llobet, gasa blanco; Señorita doña Carmen Campderich, seda lila; Srtas. de Montroy color rosa y alguna otra que no recordamos. Además asistieron y contribuyeron al embellecimiento y animación de tan distinguido baile la Sra. de Valdés que lucía sin duda el mejor y más elegante traje de corte que allí había; era de raso azul celeste, adornado de encajes blancos y flores igual color del vestido; doña María de la Concepción de Pastors, viuda de Careaga, gasa de color crema; doña Adela de Pastors de Llobet, granadina negro; doña Elvira de Pastors, viuda de Azue, terciopelo negro cuerpo raso blanco; doña María de Quintana de Quintana raso y gasa lila con tablier bordado de perlas recogido con broches antiguos; Doña Elisa Catalá de Vilá, raso blanco; Doña Teresa Almar de Catalá, cachemir negro con blondas; Doña Elvira Tolsanas de Perez, rachimir negro con blondas y adorno flores; Doña Dolores de Puig de Foxá, cachemir negro; Doña Filomena Roure de Prat, terciopelo negro con blondas; doña Pilar de Pastors, viuda de Rigau, seda gris con encajes; Doña Dolores Armet de Capellá, terciopelo negro brochado; Señora de Allué, raso negro; Doña Ani-

ta Daltavull de Llistosella, seda color oscuro; Sra. de Serrá, raso oscuro; Sra. de Barrau, raso negro con encajes; Doña Mercedes Llorens de Casamada, seda oscuro; Doña Encarnación Pous de Torrò, seda negro; Doña Anita Prou de Campmany, raso gris; Doña Mercedes Playa de Cardellach, raso blanco, Doña María Pont de Campderich, seda oscuro y otras muchas que no recordamos. Todas sin excepción, se presentaron con exquisita *toilette*. á todas felicitamos y, según noticias, quedaron tan satisfechos de tan animada diversión que la Junta directiva les ofreció otro baile que debió celebrarse anoche y del cual daremos cuenta con oportunidad.

#### En nuestro Teatro

Agradablemente impresionados salimos de las dos representaciones que en nuestro coliseo se han llevado á cabo de la notable zarzuela en 3 actos *El Reloj de Lucerna*, obra magistral debida á la inspiración de los señores Marcos Zapata y Marqués.

Las condiciones de algunos de los artistas que en ella tomaron parte no son verdaderamente las que más se adaptan al trabajo difícil y especial que tienen encomendado; pero hay que hacer justicia de que el conjunto queda airoso y que el cuadro total no desmerece.

La señora Quintana está verdaderamente superior á mucho de lo que la hemos oído; dice bien y canta mejor; con valentía unas veces, con suavidad otras, y flexible siempre como exige su especial trabajo y sin perder un ápice la dignidad que el carácter á ella encomendado la impone, transporta al espectador á la verdad, que siente en ocasiones terminen aquellos ricos y elevados conceptos, por lo bien sentidos y como eminente artista declamados, así como en la música con tanta facilidad al eco transportados.

Las transiciones del tercer acto, son por sí solas lo suficiente para que pueda juzgarse á la señora Quintana como una notabilidad artística; y si en la declamación está á envidiable altura, cosa notable por ser donde generalmente se falta por los artistas de zarzuela, á que no merece en la parte de canto?

La señora Quintana, apesar del cansancio que debe sentir por las condiciones que exige la obra que nos ocupa, salva como ella sabe hacerlo, animando en lo que puede el terceto del primer acto, dá vida y se distingue notablemente en el dúo del segundo con el barítono y en el concertante del final del mismo acto.

La señora Fernandez bien en el primer acto, pero no tanto en el tercero donde no puede vencer ciertas notas apesar de su buena voluntad, pero que de todos modos logra que no desmerezca la situación.

La señora Marillo, acompaña solo las situaciones.

El señor Soler merece también especial mención en esta obra; si bien creemos tendría que revestirse con algo más de carácter dada la edad que representa, y estar más bajo de voz en el relato en la escena VII del segundo acto, en la capilla; con lo que alcanzaría que la situación ganara en interés, reportándole mejor partido y menos cansancio.

Por lo demás bien; principalmente en el dúo con la señora Quintana.

El señor Alá, le hemos visto pocas veces mejor que en esta. Conserva su carácter que por cierto se le adapta bastante bien. En el tercer acto distingue perfectamente las impresiones porque pasa y salva el cuadro que tan interesante es en cuantas ocasiones se encuentra en escena.

El señor Rihuet bastante bien, pero de desear sería perdiera la costumbre de truncar conceptos.

El coro en su totalidad, salvo algun *lapsus*, se hizo digno de aplauso, pero las señoras en particular se olvidan de alguna situación, estando siempre tan risueñas como si se tratara de alguna obra bufa.

La Dirección bien; la orquesta haciendo lo increíble dados los ensayos con que cuenta y el cúmulo de trabajo que sobre ella pesa, y en resumen el maestro Sr. Barceló logrando en el prelude del acto tercero como en todo lo demás de la obra poner de relieve sus apreciables condiciones, por lo que fué saludado con una espontánea, nutrida y por todos merecida salva de aplausos.

Creemos que la obra *El Reloj de Lucerna* proporcionará á la Empresa buenas entradas, como proporciona á cuantas en ella toman parte la honra artística que merecen.

Muchas veces nos hemos ocupado, desde las columnas de este periódico, del acreditado colegio de San Narciso de esta capital, cuyos directores no perdonan sacrificio alguno para darle toda la importancia que un centro de enseñanza como el que nos ocupa merece, empleando todos los medios para estímulo de sus alumnos.

La velada á que tuvimos el gusto de asistir el día 3 del presente, es una prueba de ello, pues al premiar los alumnos Sobresalientes y Notables del curso próximo pasado, al paso que dá honroso crédito al Colegio, es un aliciente para el discípulo y una grata satisfacción para las familias.

Entre los discursos recitados por los alumnos premiados, gustaron mucho los diálogos sostenidos por los de las clases de latín é Historia de España y algunas poesías que lo fueron con buena expresión, particularmente una en francés.

Terminó la velada después de la repartición de premios, con el disparo de varios fuegos artificiales y elevándose finalmente un Montgolfier adornado también de fuegos y bengalas.

Nuestros plácemes á la Dirección por la fiesta literaria que han celebrado, y por las pruebas de atención que han merecido de la distinguidas personas que han constituido la presidencia y de la numerosa y escogida concurrencia, entre las que se contaban las más selectas de la capital y de la provincia, llenando por completo el espacioso salón de actos del Colegio.

—De *La Voz del Pirineo*:

Al anochecer del miércoles una colosa hoguera que se divisaba en el fondo de llano de la Cerdaña española, ocupaba la atención de este vecindario, el que en gran número se reunió á presenciarla en el mirador de la plaza de las Monjas, interpretando cada uno á su manera e punto en donde tenía lugar aquel desastre. Poco tardó en conocerse con certeza lo acontecido, pues á las primeras horas de la mañana del viernes supimos que el incendio mencionado había reducido á cenizas la casa y porches del mesonero de Isobol, llamado Pascual, no habiendo sido posible salvar nada de las llamas, apesar de los esfuerzos que al efecto hicieron los vecinos del pueblo.

Las pérdidas ocasionadas son de bastante consideración, pero afortunadamente sabemos que dichos edificios estaban asegurados, y no hay que lamentar desgracias personales.

El abajo firmado, Médico primero de la

Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

*Dr. Pedro Sanchez Llevor.*

### EL LENGUAJE DE LOS SELLOS.

Parece que las alemanas discurren. Cuando menos, en asuntos amorosos aguzan el ingenio y se sirven de todos los medios.

El lenguaje del jabánico es tan conocido, que su empleo no produce resultado: tanto da hablar con la lengua como con el abanico, delante de un marido escamado ó un padre tirano.

En Berlín, las señoras y señoritas han acudido á las combinaciones de los sellos en los sobres de las cartas para entenderse ó para darse á entender.

Colocado el sello en el ángulo superior á la derecha, significa, cuando está en su posición natural: «Seremos amigos;» si sesgado: «¿Me ama usted de verdad?» si hacia abajo: «No me escribas, hay sospechas;» si solamente inclinado: «Escribeme á menudo.»

En el ángulo inferior, lado derecho pegado al natural: «Estoy loca por ti.»

En el ángulo izquierdo superior: «Estoy comprometida.»

En el mismo inferior. «Mi marido me aburre.»

Hay otras muchas combinaciones

que sería prolijo enumerar y que las españolas discurrirán tambien como las berlinesas para decir lo que deseen sin comprometerse; porque es de suponer que las cartas que encierren estos sobres irán en blanco.

### EL SUBMARINO «PERAL»

Hasta la segunda quincena del mes actual no se verificarán las pruebas de este submarino, segun vemos en una carta dirigida desde Cádiz á un periódico de Cartagena, pues faltan que ultimar algunos detalles, y además, el señor Peral, en cumplimiento de órdenes recibidas, tendrá que ir á Madrid á recibir instrucciones sobre las pruebas que se han de efectuar.

El barco será mandado durante las experiencias, por su inventor, estando nombrados para la dotacion los tenientes de navío D. Juan Iribarren, D. José de Moya, D. Antonio García Gutierrez y D. Pedro Mercader. Además llevará un maquinista y un contramaestre.

Trabájase sin descanso para alistar el buque, y muchas veces hasta las dos de la madrugada no cesan en sus faenas Peral y sus compañeros, que principalmente procuran, al propio tiempo que dirigir los trabajos, el de vigilarlos.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.  
San Leonardo ab.

### CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San José.

## Telégramas

Madrid, 4.—Se ha desistido de celebrar en Huelva el anunciado banquete político en obsequio al señor Cánovas.

El jefe del partido conservador se dedicará hoy á recibir á sus correligionarios.

Esta noche se celebrará una gran recepción, asegurándose que el señor Cánovas pronunciará un discurso.

Anoche se celebró un banquete en la embajada inglesa en esta corte, al cual asistieron los señores marqués de la Vega de Armijo y Moret.

Los ministros ponentes de la conversión de los billetes de la Deuda de Cuba dicen que no volverá á hablarse de este asunto por ahora.

En la elección de cargos de la Diputación provincial de Valencia, el candidato martista para la presidencia retiró su candidatura, resultando elegido por 39 votos el constitucional señor Pardo Lacasta.

También fué derrotado el vicepresidente martista por otro constitucional.

El señor Martos está profundamente contrariado por este resultado.

Dice que se le ha engañado, y parece que formula cargos contra los señores Capdepont y Testor, atribuyéndoles dicho resultado.

Dícese que estuvo ayer durísimo en la conferencia que celebró con el señor Sagasta, diciéndole que elija entre él y aquéllos.

Todos creen que este incidente pesará mucho en la política.

Madrid 5.—El Casino Militar ha admitido la dimisión á su presidente general O'Ryan, actual ministro de la Guerra, quien se ha dado de baja.

Ha dispuesto el Gobierno que las escuelas de párvulos las desempeñen las mujeres.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

## ANUNCIOS

**TINTURA** americana y Agua silviana para el cabello y barba.—De venta en la Peluquería de Pagés.

0-0

**EMULSION**  
DE  
**SCOTT**  
de Aceite Puro de  
**HÍGADO DE BACALAO**  
CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Puede todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Visión.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.  
**SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.**

## ¿TENEIS TOS?

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente con el

## PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Remedio infalible para curar radicalmente los RESFRIADOS y la TOS, que si se descuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONIA Y TISIS. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

AL POR MAYOR

Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera. y C.<sup>a</sup>  
BARCELONA.

DE VENTA EN NUESTRA CAPITAL: D. Joaquin Amatller.

## PASTILLAS NIELK

eficace contra las anginas, cru, renquera, fetidez del alimento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo antiguo especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exigase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Formiguera y comp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Aj por menor en las principales farmacias.

**En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.**

## TIMBRES ELÉCTRICOS

Construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento, ensanche. Al por mayor grandes descuentos.

### Fundicion de hierro, cerrajería de obras y CONSTRUCCION DE MÁQUINAS

DE

**L. DULGRO JNE**

**BORRELL, 32, BARCELONA.**

Casa primera en España, única que se dedica especialmente á la construcción de las PRENSAS para VINO y ACEITE de los sin rivales sistemas Samdín y Franco-Español. Con ellas se obtiene mayor presión y mas color en el vino, que con los otros sistemas.

En seis años lleva vendidas mas de tres mil setecientas cincuenta prensas. Los dos sistemas están privilegiados por veinte años.

**Aviso á los compradores:** No compreis prensas sin antes visitar estos talleres, en donde las encontrareis de todos tamaños y precios. Se envian CATALOGOS gratis á los que los soliciten.

**Descarnadoras de aceitunas** privilegiadas por 20 años. Con su empleo quedan suprimidos los antiguos trulls y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Pueden decarnar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veinte horas.



### ESTRUJADORAS PARA UVAS DE DIFERENTES DIMENSIONES Y PRECIOS

Se funden toda clase de piezas para edificios y máquinas. Obras de hierro, balcones, miradores, claraboyas, persianas, verjas, etc. Armaduras metálicas. Vigas a maduras y en celosía. Vigas de I todas dimensiones.

Instalacion y reparacion de fábricas.—Transmisiones.—Tubos y piezas especiales para aguas.—Bombas y norias.

BORRELL, 32, BARCELONA.—(ENSANCHE DE S. ANTONIO.)